



**VIERNES 17 DE OCTUBRE** DE 2025

**EDICIÓN** 

#### www.sernoticias.com.mx

## El viacrucis del paciente en el ISSEMyM, para recibir una interconsulta con un especialista

Para obtener una cita con un especialista, los pacientes deben esperar más de un año, y eso solo marca el inicio de una larga cadena de obstáculos burocráticos que pone a prueba la paciencia y en muchos casos, la salud de quienes acuden en busca de atención que ya pagaron mediante sus aportaciones.

FIRR

#### **EDOMEX.-**

Conseguir atención médica en el Instituto de Seguridad Social del Estado de México y Municipios (ISSEMyM) se ha convertido en un auténtico viacrucis para miles de derechohabientes. Para obtener una cita con un especialista, los pacientes deben esperar más de un año, y eso solo marca el inicio de una larga cadena de obstáculos burocráticos que pone a prueba la paciencia y en muchos casos, la salud de quienes acuden en busca de atención.

Todo comienza cuando el sistema abre las agendas médicas. Los usuarios deben estar atentos a ese momento casi milagroso, pues las citas se agotan en minutos. Una vez conseguida, hay que confirmar y esperar. Si el médico general determina que se requiere una interconsulta con otro especialista, empieza la segunda parte del calvario.

En el Centro Médico ISSEMyM de Toluca, por ejemplo, el área de cardiología exige la autorización del coordinador del servicio, quien puede rechazar una interconsulta incluso si dos especialistas la recomiendan. "No presenta síntomas", es la respuesta frecuente, aunque el paciente ya cuente con diagnósticos previos. La opción entonces es acudir con el subdirector, pero rara vez está disponible; en su lugar, secretarias que parecen desconocer su función pública es apoyar al paciente se limitan a obstaculizar el proceso, empujando al enfermo a

Es importante aclarar que el problema no radica en los médicos, quienes suelen mostrar profesionalismo y disposición, sino en el burocratismo y la deshumanización del personal administrativo, que convierte la atención en una carrera de resistencia a la salud y el burocratismo, los trámites se vuelven interminables y la empatía, inexistente, esperando que tengas la suerte de vivir para que te reciba el

Cuando por fin se obtiene la cita, el siguiente paso son los estudios de laboratorio. El trámite puede llevar más de tres horas solo para programarlos, y las fechas suelen asignarse



unos días antes de la cita médica... que fue solicitada hace seis meses.y la agendaron para un año. Después viene el turno de imagenología, donde la respuesta suele ser desalentadora: "No hay espacio, vuelva a reagendar". Reagendar, en este contexto, significa volver a iniciar todo el proceso y esperar otros seis meses si la resistencia física del paciente lo permite ya que muchos mueren antes de que les realicen el estudio.

A la par, la opacidad institucional agrava la frustración de los derechohabientes. En la página oficial del ISSEMyM no aparece el nombre del director ni del subdirector del Centro Médico de Toluca, y el personal que recibe a los pacientes se niega a proporcionar esa información. Cuando algún usuario solicita hablar con ellos, la respuesta es lapidaria: "Si quiere, espere... no menos de seis horas".

Mientras tanto, el tiempo pasa y las enfer-



medades avanzan. Los pacientes quedan atrapados en un laberinto administrativo donde nadie asume responsabilidades. Y si el enfermo busca una respuesta con el subdirector o el director, lo más probable es que nunca lo reciba. "Es más fácil que lo atienda San Pedro", dicen resignados los usuarios.

El ISSEMyM, una institución creada para proteger la salud y el bienestar de los servidores públicos, se ha transformado según múltiples testimonios en un sistema que revictimiza a quienes ya sufren por enfermedad. La falta de personal, la saturación de servicios, el burocratismo y la indiferencia institucional han convertido la atención médica en una odisea que pone en riesgo vidas y dignidad.

## La desconexión entre cámaras empresariales y empresarios reales

Lejos de representar, parecen funcionar como trampolines políticos, espacios de autopromoción y clubes exclusivos que sirven a intereses personales más que al bien común del gremio.

FERNANDA RUÍZ

EDOMEX.- En teoría, las cámaras empresariales -comerciales, industriales y de servicios— deberían ser la voz organizada del sector productivo: defender sus intereses, canalizar sus necesizdades y convertirse en un puente entre el sector privado y el gobierno. Sin embargo, para muchos comerciantes, industriales y emprendedores que enfrentan el día a día desde la trinchera real de los negocios, estas cámaras han perdido su legitimidad.

Leios de representar, parecen funcionar como trampolines políticos, espacios de autopromoción y clubes exclusivos que sirven a intereses personales más que al bien común

De organismos gremiales a vitrinas políticas; la crítica más frecuente es que muchos presidentes y líderes de cámaras no están ahí para servir al gremio, sino para construirse una carrera política. Usan el cargo como escaparate: aparecen en eventos oficiales, firman convenios, organizan foros de alto perfil... pero rara vez regresan a preguntar al empresario local qué necesita para sobrevivir la próxima inspección, la extorsión o la carga fiscal.

Una vez que alcanzan suficiente visibilidad, brincan a una diputación, a una secretaría o a una candidatura local, dejando la cámara como un peldaño más en su trayectoria. En ese



proceso, las causas del comercio y la industria quedan en segundo plano.

La desconexión con la realidad; mientras las cámaras promueven eventos elegantes, boletines bien diseñados y discursos aspiracionales, la realidad de muchos comerciantes y empresarios es mucho más cruda: inseguridad, competencia desleal, saturación de trámites, cobros indebidos, informalidad rampante y ausencia de apoyo financiero real.

Y aunque estas problemáticas son conocidas, la mayoría de las cámaras no articula soluciones contundentes. ¿Dónde están las estrategias jurídicas para defender a los pequeños empresarios de abusos? ¿Dónde están las propuestas técnicas para simplificar trámites o mejorar condiciones fiscales? ¿Dónde está la verdadera representación frente al poder? Representantes sin representados; en muchos casos, los líderes de las cámaras no tienen negocios activos, o sus intereses están lejos del sector que dicen representar. Algunos ni siquiera pagan sus cuotas completas o utilizan sus cargos para beneficiar a sus proveedores, familiares o aliados. Esto explica por qué el grueso de comerciantes, industriales y emprendedores decide no afiliarse: porque no se siente representado, ni siquiera escuchado.

Cuando el liderazgo gremial se convierte en una élite desconectada, la organización se vacía de contenido y de legitimidad. Ya no hay gremio, sólo fachada.

# Gobierno de Naucalpan interviene Praderas de San Mateo con mejoras urbanas

Las autoridades locales aseguraron que estas acciones buscan mejorar la imagen urbana, la movilidad y la seguridad comunitaria en la zona.



#### VALERIA VARGAS

EDOMEX.- Naucalpan de Juárez, Méx., 16 de octubre de 2025.- El Gobierno municipal de Naucalpan, encabezado por el alcalde Isaac Montoya Márquez, realizó una jornada de rehabilitación urbana en la colonia Praderas de San Mateo, como parte del programa Construyendo Bienestar para el Pueblo. Las acciones incluyeron reparación de vialidades, instalación de luminarias y mantenimiento de espacios

Durante el evento, el presidente municipal destacó que estas intervenciones forman parte de su compromiso por mejorar la calidad de vida en colonias que -según dijo- fueron desatendidas por administraciones anteriores. Reiteró que el objetivo es "visitar todas las colonias" refleja una mayor confianza en el manejo del municipio" y mantener una presencia activa en las comunidades.

Principales trabajos realizados:

- Colocación de 40 nuevas luminarias

- Aplicación de 20 toneladas de mezcla asfáltica para tapar baches
- · Mantenimiento general del alumbra-
- Rescate de áreas verdes, incluyendo poda, clareo, deshierbe y pintura de guar-

Las autoridades locales aseguraron que estas acciones buscan mejorar la imagen urbana, la movilidad y la seguridad comunitaria en la zona. Montoya Márquez también afirmó que en lo que va del año se han invertido mil millones de pesos en obras públicas, superando el monto ejercido en los tres años anteriores (estimado en 700 millones). Asimismo, informó que la calificación crediticia del municipio mejoró dos niveles, alcanzando BBB+, lo que —de acuerdo con el gobierno local financiero. Si bien estas acciones fueron bien recibidas por vecinos, otros sectores ciudadanos han señalado que aún existen rezagos importantes en servicios públicos en varias zonas del municipio.

## Delfina Gómez realiza nuevos nombramientos en el Gobierno del Estado de México

Con estas incorporaciones, el Gobierno del Estado de México reafirma su intención de fortalecer áreas clave como la equidad de género, el deporte, los medios públicos y la función pública, en beneficio de los más de 17 millones de mexiquenses



#### FERNANDA RUÍZ

EDOMEX.- Toluca, Estado de México, 16 de octubre de 2025. - La Gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez, encabezó este jueves la toma de protesta de cinco nuevos funcionarios en cargos estratégicos dentro de su administración, reafirmando su compromiso con la transformación institucional en la entidad. Durante el acto protocolario realizado en el Salón Gobernadores de Palacio de Gobierno, la mandataria mexiquense oficializó la designación de Mónica Chávez Durán como nueva Oficial Mayor.

Chávez Durán es Licenciada en Derecho y Maestra en Administración Pública, y hasta hoy se desempeñó como Secretaria de las Mujeres, desde donde impulsó importantes iniciativas como la campaña "En Redes, No Te Enredes", la apertura de 37 Centros LIBRE y el programa Unidas Contigo, que brinda apoyo a mujeres en municipios con alerta de violencia de género.

En su lugar, la nueva titular de la Secretaría de las Mujeres será la Profesora María Esther Rodríguez Hernández, destacada docente de Biología con más de tres décadas de experiencia en educación secundaria técnica. Rodríguez Hernández ha sido reconocida por su

labor educativa dentro del sistema SEP-SEIEM y su enfoque en la enseñanza científica. Otro de los nombramientos clave es el de Carlos Brito Lavalle como Director del Sistema Mexiquense de Medios Públicos. Con formación en relaciones internacionales, Brito Lavalle ha ocupado cargos relevantes como Director General de Canal Once y titular de Comunicación Social en el IMSS Bienestar, además de colaborar con el Senado de la República. En el ámbito deportivo, Miguel Ángel Sánchez González fue nombrado Director del Instituto del Deporte del Estado de México. Licenciado en Educación Física, ha desarrollado una trayectoria sólida en la promoción del deporte en escuelas del municipio de Texcoco. Finalmente, Armando González Zozaya asumió el cargo de Director de Personal de la Oficialía Mayor. Con estudios en Relaciones Internacionales por la UNAM y una Maestría en Gestión Pública Aplicada por el ITESM, cuenta con experiencia en la administración de nómina educativa federal (FONE) dentro de la SEP.

Con estas incorporaciones, el Gobierno del Estado de México reafirma su intención de fortalecer áreas clave como la equidad de género, el deporte, los medios públicos y la función pública, en beneficio de los más de 17 millones de mexiquenses.

## Arranca en Tlalnepantla campaña estatal contra la violencia digital: "En Redes, No Te Enredes"



#### **VALERIA VARGAS**

EDOMEX.- Tlalnepantla de Baz, Méx., 16 de octubre de 2025.- Con el objetivo de combatir la violencia digital y proteger a niñas, niños y adolescentes en los entornos virtuales, el Gobierno del Estado de México dio inicio a la campaña estatal "En Redes, No Te Enredes" en el municipio de Tlalnepantla. La iniciativa busca crear conciencia sobre los riesgos del ciberespacio y promover un uso seguro y responsable del internet. El acto de lanzamiento se realizó en el Teatro Centenario de la colonia San Lorenzo, donde la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez presentó los detalles de esta estrategia, desarrollada a través de la Secretaría de las Mujeres del Estado de México.

Durante su intervención, la mandataria mexiquense subrayó que la campaña responde a una realidad preocupante: de acuerdo con datos del INEGI, México cuenta con más de 100 millones de usuarios de internet, de los cuales gran parte son menores de edad. En particular, adolescentes de 12 a 17 años pasan en promedio más de cuatro horas diarias conectados a una pantalla.

"Queremos construir entornos digitales libres de violencia", afirmó Gómez Álvarez, quien detalló que la campaña contempla actividades en medios, redes sociales, talleres y conferencias, así como la distribución de una guía práctica para la detección de violencias en entornos escolares.

## CARTÓN AUTOR: JONÁS





## COLUMNA

#### DESDE LAS ALTURAS



ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

Movimientos en el gabinete de la Gobernadora, Delfina Gómez.

Finalmente se dio el cambio en la Secretaría de las Mujeres. Aunque Mónica Chávez estaba fuera desde que lo dimos a conocer en este espacio. Nadie se esperaba que sería nombrada Oficial Mayor en lugar de Trinidad Franco que tenía semanas de haber dejado el cargo.

Mónica Chávez todavía asistió ayer a un evento en Tlalnepantla, el cual fue

### **DIRECTORIO**

Daniel Castro Vallejo Presidente

Francisco Ismael Ruíz Rios **Director General Editorial** 

Fernanda R. Lopez **Edición Digital** 

Arturo Albíter Martínez Alfonso Godinez Mendiola Jorge Vera Jesús Espinosa García Tomás Flores Columnistas

Alicia Rivera Arturo Tlatelpa Valeria Vargas **Colaboradores** 

Leo Maximiliano Diseño y edición

SER NOTICIAS PERIODISMO DEL CENTRO DE MÉXICO, Viernes 17de Octubre de 2025, periódico de publicación diaria. Editor responsable: Francisco Ismael Ruíz Rios. Número del Certificado de Reserva de Derechos al Uso Exclusivo 04-2021- 090177813600-101 otorgado por el Instituto Nacional del Derecho de Autor. Certificado de Licitud de Título y Contenido en trámite. Domicilio de la publicación: Av. Isidro Fabela 1127, Colonia Tlacopa, C.P. 50010, Toluca, Estado de México. Impresa por El Universal Compañía Periodística Nacional, S.A. de C.V., Bucareli 8, Colonia Centro, Alcaldía Cuauhtémoc, C.P. 06040, Ciudad de México y distribuida por Marcos Gustavo Álvarez Vilchis, Prolongación Chihuahua 206, San Lorenzo Tepatitlán, C.P.

50010, Toluca, Estado de México.

encabezado por la mandataria estatal.

Durante la transmisión ocurrieron detalles que llamaron la atención. El primero, evidentemente el cobijo de la mandataria para con la que todavía asistió como secretaria.

El segundo, tuvieron que deshabilitar los mensajes en la transmisión debido a que los comentarios en contra de Mónica Chávez eran muy críticos.

¿Quién puede suponer que en un evento de la mandataria sólo se hayan recibido cuatro mensajes y dos de ellos criticando a Mónica Chávez?

COMENTARIO DEL DÍA: Ricardo Moreno, alcalde de Toluca, debe estar un poco más tranquilo. Su homólogo de Naucalpan ya no sabe qué inventar para hacer creer que hace un buen papel.

Ahora ya hasta le hacen limpias y rituales paganos.

Mientras tanto, Ricardo Moreno asegura hasta con un video que ahora si va a resolver el problema de los baches.

Evidentemente primero culpa a otras administraciones al más puro estilo de Morena. Se supone que antes de ser candidato ya sabía a lo que se enfrentaría si ganaba. Entonces si ya sabía las condiciones de las vialidades, para que se queja y dice que se lo dejaron.

Y si fue una herencia, durante estos 10 meses que lleva en la alcaldía todo empeoró debido a que su plan ambicioso de bacheo fue pésimo o simplemente mintió.

Al inicio de la semana, dimos a conocer en este espacio y en redes sociales que la entonces titular de la Secretaría de las Mujeres, Mónica Chávez recibió la noticia de que dejaría de ocupar ese cargo.

Anotamos que todo era alegría en la dependencia, una de las peores funcionarias dejaría el cargo. Quejas y más quejas a su paso, incluso acu-

sada de moches. Pasaron algunos días para darlo a conocer, ahora sí, de forma oficial. Aver para sorpresa de muchos, Mónica Chávez no sólo dejó la Secretaría de las Mujeres. Su salida de la dependencia no marcaba su despedida de la administración estatal, muy por el contrario.

Dio un salto enorme, pues fue nombrada como Oficial Mayor, puesto que ocupó por casi dos años, una de las más allegadas a la mandataria estatal, Trinidad Franco.

Todavía ayer en la mañana había quien dudaba del cambio, aunque habíamos confirmado que ya se había despedido.

Todo porque se presentó como secretaria en un evento encabezado por la mandataria estatal, Delfina Gómez.

En ese momento las dudas aumentaban, ¿En verdad Mónica Chávez dejó de ser la titular de la Secretaría de las Mujeres y todavía acompaña a la titular del ejecutivo estatal a un evento? Más aún, entraron juntas al

En palabras de la gobernadora "Quiero saludar con mucho cariño, mucho aprecio y reconocimiento por el trabajo que ha realizado y sigue realizando, a nuestra secretaria de las mujeres, Mónica Chávez Durán..."

Pero era sólo el preámbulo para lo que vendría horas más tarde.

No importó tampoco que durante la transmisión en vivo del evento tuvieran que deshabilitar los comentarios debido a los muchos mensajes de crítica que le hacían a la que llegaba todavía como titular de las Mujeres.

Para sorpresa de muchos, en la tarde daban a conocer su nombramiento como Oficial Mayor. MÁS CAMBIOS

También a María Esther Rodríguez, precisamente en la Secretaría de las Mujeres.

Armando González Zozaya en la Dirección General de Personal y al Instituto del Deporte Miguel Ángel Sánchez.

COMENTARIO DEL DÍA: RI-CARDO MORENO, ALCALDE DE TOLUCA DA A CONOCER SU PLAN SOBRE EL BACHEO, NO SIN ANTES ACUSAR A "LOS DEL PASADO".

Desde el pasado martes comentamos en este espacio que el Presidente Municipal de Toluca, Ricardo Moreno hace un intento extremo por convencer a los que habitan una de las capitales más importantes del país, que el combate a la inseguridad ya la va ganando y que ahora si es en serio lo de tapar baches.

Así que ayer no sólo se conformó con dar a conocer su "gran" plan de pavimentación y bacheo, fue más allá, dio a conocer un video en el que informa sobre ese plan, que ahora si va a poner en marcha.

Buscaron que el material audiovisual llegará a todos lados y se replicará en la mayor cantidad de espa-

No fue necesario poner atención a cada palabra y hacer un análisis profundo, desde que empieza, es posible determinar que sería un mensaje muy al estilo de los gobiernos de Morena.

Lo primero que hizo fue culpar a los del pasado, entre los que por cierto se encuentra un morenista y administración en la que, también por cierto, él participó.

La primera idea tiene que ver con el hecho de recordar que las vialidades fueron abandonadas durante muchos años. Es la principal demanda de los toluqueños y la prioridad de su gobierno.

Recibió la infraestructura vial y el 60% tenía daños. Hasta se aventó la puntada de hacer un comparativo que parece absurdo. También culpó a las lluvias.

Una de las peores afirmaciones, la hizo cuando dijo que desde el primer día puso en marcha un "ambicioso" plan de repavimentación.

Para empezar, se supone que vive en Toluca y sabía perfecto el estado de las calles cuando decidió ser candidato, hacer campaña y ser alcalde. Culpar a otros de lo que no ha podido resolver es lamentable.

Pero decir que desde el primer día puso en marcha su plan de repavimentación es más lamentable todavía y sin exagerar podemos decir que solo exhibe su incapacidad.

¿Por qué si puso en marcha este "ambicioso plan", las calles a estas alturas quedaron peor de cómo las recibió? Los baches que supuestamente taparon desde el primer día, se abrieron de nueva cuenta a las primeras lluvias. Así que ¿Material de pésima calidad para "tapar el ojo al macho", los que hicieron el trabajo eran nuevos y no sabían, o como acostumbra, quiere deslumbrar a base de verdades a medias o mentiras descaradas? O ¿Eso también es culpa de la herencia que le dejaron? ¿Hasta dónde llegaríamos si comparamos las vías que bachearon desde el primer día con su plan ambicioso y que evidentemente

no sirvió para nada?



**EL HUSMEADOR** 

#### El Ojo que Todo lo Ve: ¿Seguridad o Jaula Invisible en México?



#### **EL HUSMEADOR**

En un país donde el crimen organizado siega más de 30 mil vidas al año, la promesa de una inteligencia nacional más efectiva suena como un alivio. La recién aprobada Ley del Sistema Nacional de Investigación e Inteligencia en Materia de Seguridad Pública —llamada "Ley Espía" por sus críticos busca centralizar datos biométricos, geolocalizaciones y registros telefónicos para combatir el narcotráfico y el terrorismo. El gobierno de Claudia Sheinbaum la presenta como una herramienta precisa, limitada por jueces y enfocada en delitos graves. ¿Quién se opondría a capturar a un capo antes de que actúe? Sin embargo, como en otros experimentos globales de vigilancia masiva, la frontera entre protección y control se desvanece con países. La ley no nace de la nada. como la de 2014 en telecomunicadatos por dos años, y del escándalo de Pegasus, el software espía comprado por México en 2011 por ilegalmente a periodistas, activistas y opositores. Hasta 2023, el Ejército —hoy parte de la Guardia Nacional— buscaba herramientas similares, infectando teléfonos de defensores como Raymundo Ramos en Tamaulipas. La Suprema Corte invalidó en 2023 una norma que permitía intervenciones sin orden judicial, pero la nueva ley abre resquicios: permite acceder a datos sin mandato judicial previo en "casos excepcionales", centralizados en la Secretaría de Seguridad con control militarizado. En teoría, incluye notificaciones y destrucción de datos innecesarios, pero en la práctica, ¿quién supervisa al vigilante en un sistema

opacidad es común? Miremos experiencias internacionales para entender los riesgos. Otros países con sistemas similares han pagado un alto costo: avances en seguridad, pero a expensas de libertades erosionadas y abusos sistemáticos. En China, con su red de 415 millones de cámaras para 2022, (una por cada dos habitantes) y un sistema que integra datos de aplicaciones con biometría, se promete "armonía social". El resultado: disidentes silenciados, minorías como los uigures en campos de reeducación bajo vigilancia constante y una privacidad inexistente, exportada a 180 países a través de empresas como Hikvision. Human Rights Watch documenta detenciones arbitrarias y control totalitario disfrazado de "prevención del crimen". ¿Queremos eso en México, donde ya existe un historial de "Gobierno Espía" contra la prensa?

En Rusia, el sistema SORM permite al FSB interceptar comunicaciones sin límites claros, violando el derecho constitucional a la privacidad. Creado para combatir el

terrorismo tras conflictos en Chechenia, se usa ahora para aplastar disidencia: opositores como Alexei Navalny fueron rastreados y envenenados, periodistas censurados y elecciones manipuladas con datos masivos. Privacy International lo describe como una "sociedad de vigilancia endémica", con arrestos por "contactos con el exterior". El saldo: más control estatal, pero menos confianza pública y fuga de talentos que daña la economía.

Incluso en democracias, los resultados son preocupantes. En Estados Unidos, las revelaciones de Edward Snowden en 2013 sobre el programa PRISM mostraron cómo se recolectaban datos de llamadas, correos y ubicaciones sin órdenes judiciales amplias. Creado tras el 11-S para prevenir atentados, derivó en operaciones de espionaje global, incluso contra aliados. El costo: pérdida de privacidad cotifacilidad. México no inventa nada diana, demandas de organizacionuevo; solo se suma a un camino nes civiles y una caída en la califique ha traído problemas en otros cación de privacidad de EE.UU. a "endémica". Sí, hubo capturas de Es una evolución de reformas terroristas, pero también abusos contra minorías y activistas que ciones, que ya obligaba a guardar han profundizado divisiones sociales.

En el Reino Unido, con la mayor red de cámaras del mundo y una millones de dólares para vigilar ley de 2016 que obliga a retener datos por un año, se buscaba prevenir ataques. Pero ha derivado en vigilancia de protestas sin justificación, filtraciones masivas de datos y críticas de la ONU por crear una "sociedad de vigilancia". Grecia, en cambio, destaca por controles judiciales estrictos, mostrando que el problema no es la tecnología, sino la falta de rendición de cuentas.

México no es China ni Rusia, todavía. Nuestra Constitución protege las comunicaciones (artículo 16) y la Suprema Corte exige órdenes judiciales. Pero una ley que centraliza datos en manos militares, sin transparencia clara ni sanciones efectivas, nos pone donde el INAI está debilitado y la en riesgo. Pegasus costó 60 millones de dólares y no hay culpables; ¿cuál será el precio de esta "inteligencia"? Periodistas como Carmen Aristegui, espiados en 2015, aún esperan justicia. Los colectivos de desaparecidos protestan con razón, no por miedo infundado, sino por un historial de abusos como el del "Ejército Espía". Es razonable querer frenar al crimen, pero la solución no puede ser un cheque en blanco. Por eso, urge reformar la ley ahora: exigir notificaciones obligatorias a los vigilados, auditorías independientes por organismos civiles y prohibir el uso de datos biométricos sin una orden judicial clara y específica. Sin estas medidas, no solo fallaremos en combatir el narcotráfico, sino que construiremos una prisión invisible donde la libertad será la primera víctima. El Congreso, que aprobó esta ley a toda prisa, debe escuchar a la ciudadanía y actuar antes de que la vigilancia masiva se normalice. México necesita seguridad con transparencia, no un

sistema que nos convierta a todos

en sospechosos perpetuos.



## COLUMNA

#### ESPACIO ELECTORAL

#### MÉXICO EN EL (DES)AMPARO. EMPATE A PENITAS



#### **ELEAZAR FLORES**

OPINIÓN SIN CONSIGNA-.Seguramente embelesada por el 78 por ciento de aceptación, -según las encuestas-, ahora resulta que quien opine contra de las reformas a la LEY DE AMPARO lo hacen POR CONSIGNA, o sea que ¿todos debemos pensar como los de la cuarta transformación?

Autocracia vil, pero sin ser experto en materia judicial y procesal, este espacio SE ESCRIBE SIN CONSIGNA, solo coincidiendo con auténticos profesionales del DERECHO, tanto de la UNAM como del ITAM y muchas universidades más, cuyo ejercicio profesional lo viven entre sus despachos y juzgados desde el elemental hasta llegar a la Suprema Corte de Justicia de la Nación.

Para como vienen las cosas, ahora podría llamarse Suprema Corte de Justicia de la TRANSFOR-MACIÓN o de la TÓMBOLA, me advierte Don Teofilito, ausente la semana pasada y ni para descon- más que cuidar su figura parecía

has omitido, espero que no sea por CONSIGNA", me reclama.

Lo que sigue de LAMENTA-BLE, mejor sería decir OPOR-TUNISTA, la postura del ex presidente de la Suprema Corte Arturo Zaldívar, renunciante al cargo para ARRIMARSE al equipo de la comandanta suprema, que para seguir cerca de ella, justifica todo, hasta las reformas a la ley de amparo, con una RETROACTIVI-DAD tan disfrazada que se nota, y protegerá al gobierno ante el pueblo.

Así de claro, insiste Teofilito, quien impotente para que tan discutida reforma se evite, pide ocuparse de omisiones tenidas en contenidos de la semana pasada, sobre todo por ignorar actitudes reprochables de la clase política estatal y municipal, pues la científica cuidó la imagen presidencial, HACIENDO LO DEBIDO en zonas de desgracia, no como YA SA-BEN QUIEN.

El tabasqueño evidenció que una colaboración honoraria, pero realidad, como lo hizo en ACA-

"aquí sigo para aclararte cosas que PULCO, que por tener solo un par de zapatos no se los quiso ensuciar y se limitó llegar a instalaciones militares, sin jamás dar la cara a los afectados del huracán OTIS.

> SOBERBIA ANTE DESGRA-CIAS-. Dentro de la clase política INSENSIBLE, destaca la gobernadora jarocha nacida en Zacatecas Rocío Nahle, quien hasta molesta responde a la prensa que le evidencia fallas, imagínese la manera en que contestará a sus gobernados, mejor no para evitarle corajes.

> DEPORTES-. Inmerso en sus molestias, Teofilito cuestiona la ¿MEJORÍA? de la selección de fútbol, al empatar ante Ecuador de Alex Aguinaga, olvidando la goliza recibida ante Colombia, 4-0, y lo peor es que el vasco Aguirre culpe a sus muchachos, -que él llama-, ignorando que como entrenador es el principal culpable, así no entre a la cancha a fallar.

En memoria de don Fernando Marcos, buena conclusión del fut en sus cuatro palabras, NEGRO tarle en pecunio, por tratarse de TENER MIEDO de enfrentar la PANORAMA, NEGRO UNIFOR-ME. Adiós RATONES VERDES.

#### LIBERTAD DE EXPRESIÓN

## COLUMNA

#### OBLIGAN A SERVIDORES PÚBLICOS DE TOLUCA A TRABAJAR SÁBADOS Y DOMINGOS



#### **CHARLY CARRETO**

Servidores públicos municipales se han quejado que los directores de las distintas áreas los obligan a asistir sábados y domingos a participar en el programa "Toluca se Pone Guapa"

Lo cual les ha generado descuidar sus actividades de casa, además, no reciben pago alguno por trabajar sábados y domingos quitándoles convivencia de calidad con sus familias.

Estas acciones violan flagrantemente la Ley Federal y Estatal del Trabajo que establece que cualquier empleado que trabaje los sábados debe recibir el doble de salario y si es domingo el triple y el Ayuntamiento de Toluca no cumple con esto.

DE SALIDA: Herminio Cahue Calderón , secretario General del SUTEYM, está como el chinito "

nomás milando". Resulta que hay algunas autoridades municipales que a la fecha no han firmado el contrato colectivo de trabajo y los servidores públicos municipales no han recibido incremento a su salario.

La razón es que los alcaldes o han negociado con los líderes sindicales o simplemente no los reciben. La pregunta es ¿por qué Herminio Cahue no hace nada para defender a sus agremiados?

Esto no es de contentillo, es un derecho de los trabajadores, el aumento salarial, este no puede convertirse en una postura política, o de conveniencia como lo hacen algunos alcaldes o delegados sindicales.

PARA CERRAR: Y Daniel Sibaja? Nadie sabe del secretario de Movilidad en el Estado de México, el aumento al pasaje del transporte público se dio en lo oscurito, "como acostumbra morena hacer las cosas" Ya lo dijimos en la entrega pasa-

da, no siempre los recomendados o el pago de compromisos políticos funcionan bien y es el caso de Daniel

El secretario de Movilidad debió haberse presentado en las comparecencias del análisis del segundo informe de la gobernadora mexiquen-

Pero los diputados de Morena solapan su irresponsabilidad, porque en lugar de rendirle cuentas a los mexiquenses le rinden cuentas a Marcelo

Lo anterior habla de que tanto legisladores locales como Gobierno estatal tienen más compromiso con Marcelo que con los mexiquenses.

A Daniel Sibaja se le tiene que exigir la rendición de cuentas.

Alguien lo tenía que decir!!



## COLUMNA

#### DERECHO DE PICAPORTE



#### ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA

- Gobernadora solidaria.
- La ex del ex, al PVEM.
- PJEM solo se junta la prensa que le aplauden.

A diferencia de la oposición, sobre todo de la derecha y del político más desprestigiado e impresentable del país que no mueven ni un dedo para apoyar a los damnificados, El gobierno del Estado de México mediante su gobernadora Delfina Gómez Álvarez envió 15 toneladas de ayuda humanitaria y víveres a Hidalgo. Se sumó un equipo especializado conformado por 235 elementos de seguridad y apoyo de la SSEM, Secretaría del Campo y Probosque. El convoy con víveres, dirigido por Protección Civil del EdoMéx, llegará al aeropuerto de Pachuca, donde la Guardia Nacional y la Defensa coordinan el acopio y la dispersión de los insumos ... NOTAS COR-TAS: La presidenta estatal del PRI, Cristina Ruiz Sandoval (quien mañana tomará protesta a la dirigencia de Chavos Red, antes Chaviza Revolucionaria) anunció el inicio del proceso de renovación de los comités municipales. Dijo que la publicación de su respectiva convocatoria "es un paso hacia la unidad y el fortalecimiento de nuestro instituto político" ... A propósito, el tricolor sigue perdiendo cuadros y esta mañana, una de las que hasta hace poco formaba parte del Ruiz, como una nueva "adhesión". El lunes les daremos el nombre de la ex del ex ... El Presidente Municipal de Metepec, Fernando Flores Fernández, concluyó la primera entrega de más de 25 mil Canastas Alimentarias Familias Felices en todo el municipio. "Un programa que fortalece a nuestras familias y refleja el compromiso que tenemos con quienes más lo necesitan", afirmó el considerado como el edil panista mejor evaluado del estado y uno de los mejores del país, según las encuestas del "ranking nacional de alcaldes" ... Por cierto, mañana es el concierto del legendario "El Tri" de Alex Lora (el padre del rock mexicano), "tocada" que incluirá a varios grupos más como Heavy Nopal. ¡Allá nos vemos! ... Pero no solo Metepec y Toluca tiene programados sus festivales con gratuitas presentaciones artísticas,

Presidente Municipal Isaac Montoya Márquez presentó el cartel oficial del Festival Internacional "Las Cuatro Casas", un evento gratuito que se llevará a cabo el próximo 2 de noviembre en el Parque Naucalli, con la participación de reconocidas bandas nacionales e internacionales, como Los Caligaris, Gondwana, Los Estrambóticos, Liran' Roll, Sekta Core, Nana Pancha, Rebel Cats, Elli Noise, Pedro y el Lobo, Ace Kool, Skiner y Toster, quienes compartirán escenario en una jornada musical abierta y completamente gratuita ... Continuando con otro de los ediles morenitas mejor evaluados a nivel nacional, Isaac Montoya, al acudir a la colonia Praderas de San Mateo entregó mejoras viales, de iluminación y rescate de espacios públicos y destacó "venimos a entregar una huella más de la transformación aquí en San Mateo y decirles que no vamos a descansar, queremos mejorar la calidad de vida de cada una de las comunidades y lo que se necesita es estar permanentemente visitando cada una de las colonias de nuestro municipio", afirmó ... La Presidenta Municipal de Joquicingo, Danaé Espinoza Zimerman, puso en marcha el Programa Defensor Público Itinerante que atiende afuera del Palacio Municipal, de 11 a 2 de la tarde y ofreciendo asesoría jurídica gratuita. "Un esfuerzo conjunto para acercar la justicia a todas y todos" aseguró ... Fue muy elitista el presidente del Poder Judicial del Estado de México, Héctor Macedo Comité Directivo Estatal del PRI García, a quien su coordinadora mexiquense que preside Cristina reunió a unos cuantos comunicadores. Continúa el mismo "criterio" en materia de comunicación social del anterior magistrado presidente. ... Esta mañana la Secretaria de Desarrollo Económico, Laura González Hernández, inaugurará el "Festival Abarrotero" en Atlacomulco ... Mañana se enfrentan los Diablos Rojos del Toluca contra el Querétaro y todo indica que se afianzará en el liderato general rumbo al bicampeonato al igual que los Dodgers que está a una victoria para coronarse en la Liga Nacional de la MLB de cara a la Serie Mundial, mientras en México arrancó la Liga Mexicana del Pacífico con dos nuevos equipos, los Jaguares de Nayarit y Tucson Baseball Team, novena estadounidense que juega en Arizona. El beisbol mexicano sigue creciendo, no todo es fútbol ... Feliz

**COMENTARIOS Y MENTADAS:** 

# Detienen a Felipe "N" por homicidio de tres mujeres y un hombre en Nezahualcóyotl

El hoy detenido habría disparado en contra de las víctimas al interior de un vehículo en la colonia Loma Bonita.



#### REDACCIÓN

EDOMEX.- Nezahualcóyotl, Estado de México, 14 de octubre de 2025.- Elementos de la Fiscalía General de Justicia del Estado de México, con apoyo de la Secretaría de Seguridad estatal (SSEM) y de la Comisaría General de Seguridad Ciudadana de Nezahualcóyotl, cumplimentaron una orden de aprehensión en contra de un sujeto identificado como Pablo Felipe "N", por su posible intervención en el delito de homicidio en agravio de tres mujeres y un hombre, sucedido en esta demarcación el pasado lunes 13 de octubre. Información recabada por estos hechos, ha permitido determinar que este sujeto, habría estado conviviendo con las cuatro víctimas en un establecimiento comercial momentos previos al homicidio, y que se habrían retirado juntos de dicho lugar, en el mismo vehículo donde fue la agresión.

Al circular sobre la calle Agustín de Iturbide en la colonia Loma Bonita de esta demarcación, Pablo Felipe "N", quien viajaba en el lugar del copiloto, comenzó a discutir con el masculino quien conducía el vehículo, por lo que sacó un arma de fuego y agrede a las víctimas, lo que provocó que la unidad en que se trasladaban chocara contra un poste.

En ese momento Pablo Felipe "N" desciende de la unidad, pero una de las víctimas pretende huir, por lo que pone en marcha nuevamente el vehículo que metros adelante se estrella contra otra unidad estacionada, lo que aprovecha, el hoy detenido, para disparar nuevamente contra las víctimas provocándoles la muerte y huir del lugar.